

**LOISIRS.** Des propositions qui laissent entrevoir un été riche dans des lieux d'accueil, de culture et de spiritualité

## Des vacances autrement pour les marcheurs ou chercheurs de Dieu



La Grange de la Paix à Sainte-Mère. DR

**LE MONT** Saint-Michel, la Hague et les plages du Débarquement sont des lieux de tourisme et de spiritualité pour vivre les vacances autrement.

Taye, chanteur français de R'n'B, revient dans un entretien sur France Inter sur son parcours hors-norme. Il s'impose comme l'un des artistes français le plus écoutés à l'international. Malgré cela, à la dernière question de Léa Salamé « Et Dieu dans tout ça ? », il exprime sa décision de tout arrêter pour se recentrer, renouer avec sa famille et surtout retrouver Dieu.

Si, comme lui, vous ressentez le besoin de vous ressourcer, pourquoi, pendant ces vacances ne pas allier tourisme et spirituel en faisant une halte dans des lieux emblématiques de notre région ?

### Prieuré d'Ardevon

Situé à 5 km du Mont Saint-Michel, le prieuré d'Ardevon est un lieu d'accueil et d'hébergement pour les pèlerins. C'est un bel ensemble bâti du XIII<sup>e</sup> siècle qui a appartenu à l'abbaye du Mont jusqu'à la Révolution française. C'était le domaine agricole de l'abbaye et un lieu de repos et de retraite pour les moines et l'abbé. Y séjournait aussi les pèlerins pour leur dernière étape avant le Mont.

Aujourd'hui, bien restauré, il se compose de plusieurs lieux

d'accueil : le logis des Miquelots et celui de l'Abbé avec une capacité totale d'une centaine de lits, un bâtiment culturel avec une salle de conférences et une bibliothèque, et enfin la grange aux Dîmes consacrée aux salles de réunion. On trouve aussi le colombier qui abrite un oratoire, les zones de bivouac, avec 3 ha de terrain pour accueillir les campeurs, pèlerins en groupe ou individuels, à pied, à vélo ou en voiture et aménagés de sanitaires.

Voici quelques propositions culturelles pour ces mois d'été 2025 :

- Conférence : textiles, attifets et fanfreluches dans les vestiaires des saints et saintes par Brigitte Galbrun le jeudi 3 juillet à 18h30.

- Concert : poème harmonique le dimanche 6 juillet à 18h.

- Visites guidées du prieuré : mardi 15 juillet, mardi 29 juillet et mardi 5 août à 14h30.

- Exposition peintures : du 20 au 26 juillet.

- Concert : la Clé des Chants de Bach le jeudi 21 août à 20h.

- Journées européennes : 20 et 21 septembre.

### Pèlerinage des grèves

Ce pèlerinage prend un nouveau départ le samedi 19 juillet de 8h à 18h avec trois formules : formule jeunes



Le pèlerinage des grèves du Mont. DR

16-25 ans avec dîner, veillée et nuit au prieuré d'Ardevon le vendredi. Puis marche et traversée des grèves depuis la Roche-Torin le samedi (parcours de 8 km) ; marche depuis Ardevon le samedi pour tous, jeunes (+ 12 ans) et adultes. Idéal pour les familles avec petits enfants et pour les personnes ayant des difficultés à marcher (5 km, chemin carrossable) ; traversée depuis Genêts : le samedi pour tous (6 km). Pour le retour vers Genêts, possibilité de rentrer à pied ou vous inscrire pour prendre le bus. Des navettes seront organisées.

Pour inscription ou renseignement : [secretariat.msm@diocese50.fr](mailto:secretariat.msm@diocese50.fr) ou 07 48 10 98 13.

### Grange de la Paix

À Sainte-Mère-Église, plusieurs centaines de milliers de

visiteurs découvrent les vestiges de la guerre. Pour que ce mouvement n'en reste pas à une vision passéeiste, mais qu'il soit à la source d'un renouveau d'engagement au service de la construction de la paix, il fallait qu'un espace soit créé : la Grange de la Paix. Située au 25, rue Général-Koenig à Sainte-Mère-Église, elle offre un espace de sérénité pour se ressourcer, loin de l'agitation extérieure.

Du 1<sup>er</sup> au 14 juillet, vous pourrez voir une exposition : « Mosaïques et aquarelles » de Cécile Bouvarel.

### Centre d'accueil Thomas-Hélye

Pour les amoureux de la nature et des séjours dans la paix, le centre vous accueille avec la simplicité du Nord-Cotentin. Il est sur un site excep-

tionnel face aux îles anglo-normandes, à 1 km de la mer, sur le chemin GR223, au bord des dunes de Biville.

Le centre met à disposition 76 lits répartis en 21 chambres avec cabinet de toilette.

Adresse : 1, rue Thomas-Hélye, Biville. Tél. : 02 33 04 52 19 ou 06 47 07 25 24.

### Étoile de la mer à St-Jean-le-Thomas

Depuis 2011, ce lieu est animé par la communauté du Chemin-Neuf. Présente sur place, elle assure le service d'accueil des groupes et des personnes qui souhaitent trouver calme, repos et détente et favoriser leur époussetage culturel et spiri-

tuel.

Située à 15 minutes du bec d'Andaine (point de départ des traversées de la baie du Mont Saint-Michel), l'Étoile de la Mer est une maison d'accueil de 114 lits, 39 chambres avec service de restauration simple et familiale. Dans ce cadre entre terre et mer, beaucoup d'activités sont possibles : marche sur les sentiers de la baie, traversée des grèves, visite de musées et du patrimoine culturel.

Pour plus de renseignements, téléphoner au 02 33 48 84 24.

• D. POSTAIRE et H. PERRÉE



Le prieuré d'Ardevon. DR

### Info diocèse

#### Sur votre agenda

• **Du 23 juin au 26 juillet**: Un bus fraternel du Secours Catholique (Fraternibus) sillonnera les routes de la Manche. De nombreuses haltes sont prévues pour aller à la rencontre du grand public pour présenter nos actions sur le territoire de la Manche. Ces rencontres se veulent conviviales et chaleureuses. Retrouvez les haltes prévues sur [diocese50.fr](http://diocese50.fr)

• **29 juin**: À l'aube des vacances d'été, RCF Manche et les chorales Hostofollia et Appel Gospel organisent un concert de la joie; Rendez-vous à partir de 16h30 EN l'église Sainte-Croix de Saint-Lô. Entrée et participation libre, au profit de RCF Manche. Verre de l'amitié prévu à l'issue du concert. Informations : Guillaume Desanges, 06 63 31 65 09

• **11 juillet**: Journée inter-églises à La Haye-du-Puits, cité des Jeunes, rue de l'Eglise-Saint-Jean de 10h à 18h. Thème de la journée : « missionnaires de l'espérance parmi les peuples ». Au programme : témoignages, échanges et prières. Journée ouverte à tous. Inscription souhaitée avant le 29 juin. Contacts : 02 33 68 37 13 ou 07 81 68 93 52

• **Du 16 au 20 septembre**: pèlerinage Lourdes cancer espérance à Lourdes. Pour toutes les personnes touchées, dans leurs corps ou dans leur cœur, par le cancer. Date limite d'inscription : 30 juin. Informations supplémentaires : Marie-Paule Heudré, déléguée LCE pour la Manche : [marie-paule.heudre@wanadoo.fr](mailto:marie-paule.heudre@wanadoo.fr) ou 07 81 22 06 48

Il y a quelque temps, dans la paroisse, on a chanté « peuple de frères, peuple du partage, porte l'Évangile et la paix de Dieu ». Si j'en ai aimé le refrain, j'ai eu plus de mal avec les couplets « l'amitié désarmera toutes nos guerres » ou « la tendresse fleurira sur nos frontières » tant ces paroles me semblent débordantes d'angélisme. On a plutôt l'impression chaque matin, en ouvrant le journal, que les va-t-en-guerre ont abandonné toute retenue. Les violents semblent avoir la part belle. La justice et le respect des plus innocents comme des plus petits semblent oubliés. Le nombre de morts est tel qu'on pourrait oublier que chacun porte un nom.

J'avais pourtant eu l'impression, cette année encore, lors des commémorations du Débarquement, que nous essayions de ne pas oublier que la paix dans laquelle nous vivons en France a été douloureusement obtenue. Nos pères ont dû lutter contre les horreurs du nazisme, et cette paix méritait d'être gardée comme un trésor précieux.

Je crois fortement à la prière et je ne cesse de demander à Dieu qu'il inspire les cœurs de ces décideurs qui font des concours de pouvoir et de destruction. Dans le christianisme, nous croyons que la paix est un don de Dieu pour hâter le royaume de justice où chacun sera reconnu. Que Dieu nous donne le courage de cette paix, au plus loin comme au plus près. Je veux bien essayer au plus près, en espérant que les institutions internationales sauront garantir, à leur tour, cette paix, cette sécurité et cette justice pour tous. Nous le devons à ceux et à celui qui ont donné leurs vies pour nous.

• David LEROUGE  
curé du Val de Saire

### Billet spirituel

## La paix, un don de Dieu

établi douloureusement obtenu. Nos pères ont dû lutter contre les horreurs du nazisme, et cette paix méritait d'être gardée comme un trésor précieux.

Je crois fortement à la prière et je ne cesse de demander à Dieu qu'il inspire les cœurs de ces décideurs qui font des concours de pouvoir et de destruction. Dans le christianisme, nous croyons que la paix est un don de Dieu pour hâter le royaume de justice où chacun sera reconnu. Que Dieu nous donne le courage de cette paix, au plus loin comme au plus près. Je veux bien essayer au plus près, en espérant que les institutions internationales sauront garantir, à leur tour, cette paix, cette sécurité et cette justice pour tous. Nous le devons à ceux et à celui qui ont donné leurs vies pour nous.